

Méditation 4ème Dimanche du Temps Ordinaire – Année B

1ère lecture : Deutéronome 18, 15-20 ; Psaume 94 ; 2ème lecture : 1 Corinthiens 7, 32-35 ; Évangile : Marc 1, 21-28

L'autorité de Jésus : Parole et acte

« *Au milieu de vous, parmi vos frères, le Seigneur votre Dieu fera se lever un prophète comme moi...* » disait Moïse au peuple d'Israël (Deutéronome 18, 15-20). Dieu a continué d'intervenir pour signifier au peuple sa volonté. Cette prophétie de Moïse trouvera son plein accomplissement en Jésus de Nazareth.

Jésus est plus qu'un prophète. Il est la Parole vivante de Dieu faite chair. En lui, c'est Dieu qui parle.

Accompagné de ses premiers disciples, Jésus va à Capharnaüm et se soumet dès son arrivée aux coutumes religieuses juives en célébrant le sabbat à la synagogue. Il y enseigne. Marc ne donne pas le contenu de cet enseignement, il souligne ce qui frappe l'auditoire : **l'autorité de celui qui parle**. (Marc 1, 22). Chez Marc la mission principale de Jésus en venant dans le monde est d'enseigner. Jésus enseigne comme quelqu'un qui maîtrise ce dont il parle. Il ne répète pas, comme le font les scribes, un enseignement traditionnel. « *Il parlait en homme qui a autorité, et non pas comme les scribes* » (Marc 1, 22).

Cette autorité surprenante s'exprime dans un enseignement qui se réfère à Dieu seul dont il est la Parole vivante. Elle est reconnue par les forces du mal qui affirment en Jésus le Saint de Dieu. « *Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour nous perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu* » (Marc 1, 23-24).

Elle est confirmée par la puissance avec laquelle il les fait taire et les met en fuite « *Tais-toi ! Sors de cet homme* » (Marc 1, 25).

Jésus est le Saint de Dieu qui s'oppose à l'esprit mauvais, l'anti-saint, l'ange révolté contre son Créateur et déchu. L'action de l'anti-saint tend à entraîner les hommes dans la résistance à l'Esprit Saint. La présence du Saint de Dieu, plein de l'Esprit, met fin à leur influence asservissante. Ils sont obligés de témoigner que cette présence est leur perte. Jésus, le Saint de Dieu, vient sauver l'humanité du pouvoir de Satan et de ses suppôts.

L'auditoire constate à la fois la liberté et la puissance d'agir de Jésus qui suscitent stupeur et frayeur.

L'enseignement de Jésus est parole. Il est aussi acte. L'autorité de sa prédication est explicitée et confirmée par les miracles qu'il opère. Le miracle est le signe manifeste de la puissance de sa parole.

L'expulsion d'un esprit mauvais relatée dans l'évangile d'aujourd'hui est un enseignement que Jésus nous donne. La plus grande ruse de l'anti-saint appelé Satan, Diable, Ennemi, Mal, Accusateur, est d'endormir les consciences et de faire croire qu'il n'existe pas. L'anti-saint cherche à tout prix à détourner l'homme de la volonté de Dieu, à l'empêcher de vivre en communion avec Lui, son Créateur. Eclairée par l'Écriture, l'Église n'a de cesse de reconnaître son existence. Elle nous enseigne qu'il est toujours à l'œuvre mais qu'il **peut être vaincu par la prière, le jeûne et la pénitence**.

En ce dimanche, jour du Seigneur, jour de la Parole de Dieu, Jésus-Christ, Parole vivante de Dieu le Père continue à nous parler avec autorité. Il se révèle sans cesse comme puissance de libération, de guérison et de vie. Il a autorité sur tout esprit rebelle à la gloire de Dieu. Par son enseignement, il veut prendre corps en celles et ceux qui croient en Lui pour faire d'eux des femmes et des hommes nouveaux habités et nourris de sa présence.

Aujourd'hui, il vient nous éclairer sur nos choix et nos engagements pour nous entraîner à sa suite et nous faire grandir en responsabilité. Accueillons-le comme la Lumière qui nous visite et vient nous guider.

Jésus ne veut pas du témoignage de démons, ce qu'il attend c'est celui des hommes qu'il libère du mal sous toutes ses formes et notamment de l'influence des démons. Laissons Jésus, porteur de la Parole de vérité et de vie de Dieu, entrer dans notre vie et notre monde pour nous garder de toute menace de l'anti-saint qui « *rôde comme un lion rugissant cherchant qui dévorer* » (Pierre 1, 5-8).

Merci Seigneur pour tous les convertis devenus disciples-missionnaires de ta Parole et sacrements de ta présence au service de ton peuple.

Fais-nous la grâce d'une conversion définitive à ta Parole pour être à toi sans partage et mériter d'être tes disciples-missionnaires, témoins de la vitalité, de la fécondité et de la pérennité de ton enseignement au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit.

Abbé Séverin Voedzo